

CfP

Vielfalt Forschen! Methoden der geographischen Migrationsforschung

Jahrestagung des AK Geographische Migrationsforschung

14. + 15. November 2024 in Frankfurt a.M

Empirische geographische Migrationsforschung ist durch eine fortwährende Auseinandersetzung mit Methoden gekennzeichnet, die eine Analyse von Migrationsprozessen zwischen strukturellen Ordnungen, hegemonialen Kräfteverhältnissen und gesellschaftlichen Narrativen sowie alltäglichen „Un-Ordnungen“ (Lehnert 2023) auf der Ebene leiblich erlebter Migration und situierter Begegnungen erlauben. Sowohl die Überprüfung und Weiterentwicklung etablierter Ansätze als auch die Entwicklung neuer Methoden folgen häufig veränderten empirischen Sachverhalten und veränderten Fragestellungen, stehen aber stets auch im Kontext theoretischer Debatten – auch in Nachbardisziplinen –, Positionierungen der Forschung zwischen aktivistischen und wissenschaftlichen Ansprüchen sowie Aushandlungen um Praxisorientierung und Theoriebezogenheit.

Mit der Jahrestagung wollen wir uns der methodischen Vielfalt in der Migrationsforschung widmen. Wir freuen uns sowohl über Beiträge, die etablierte Methoden verwenden und reflektieren, als auch über Erfahrungen mit methodischen Weiterentwicklungen. Bezüglich Fragestellung, theoretischem Rahmen und Gegenstand wollen wir keine Vorgaben machen – wir begrüßen Beiträge, die auf unterschiedliche Maßstabsebenen, Methoden oder Forschungsfelder eingehen. Besonders interessieren uns methodische Versuche und deren konzeptionelle Grundlegungen, die das Zusammenwirken von Mikro-, Meso- und Makro-Ebenen bei der Produktion von Migration in den Blick nehmen, was nach wie vor als eine zentrale methodische Herausforderung der Migrationsforschung erscheint.

Vorschläge für Fachvorträge können mit Titel und einem kurzen Abstract (bis max. 300 Wörter) bis 01.09.2024 an gomesdematos@em.uni-frankfurt.de geschickt werden. Gerne möchten wir die Möglichkeit für Formate jenseits des klassischen Fachvortrags bieten – schreibt uns dafür bitte an. Neben Beiträgen zum Methodenschwerpunkt können natürlich auch andere Themen eingebracht werden. Die Tagung wird hauptsächlich auf Deutsch stattfinden, es ist aber auch möglich, Beiträge auf Englisch und nach Absprache evtl. auch anderen Sprachen zu halten. Wir freuen uns auf eine spannende und debattenreiche Tagung.

CfP

Researching Multiplicity! Methods of geographical migration research

Annual conference of the AK Geographische Migrationsforschung

14 + 15 November 2024 in Frankfurt a.M.

Empirical geographical migration research is characterised by an ongoing engagement with methods that enable the analysis of migration processes between structural orders, hegemonic power relations and social narratives as well as everyday "dis-orders" (Lehnert 2023) at the level of bodily experienced migration and situated encounters. Changes in empirical circumstances often spark both the review and further development of established approaches and the development of new methods. At the same time these developments correspond to theoretical debates - including neighbouring disciplines -, as well as the balancing between activist and academic perspectives and negotiations about practical orientation and theoretical relevance.

Our annual conference is dedicated to the methodological variety in migration research. We welcome contributions using and reflecting on established methods as well as experiences with new methodological approaches. This encompasses any specifications with regard to the research question, theoretical framework or subject matter - we welcome contributions that address different scales, methods or fields of research. Moreover, we are particularly interested in methodological attempts and their conceptual foundations focusing on the interrelations between micro, meso and macro levels in the production of migration, which still appears to be a core methodological challenge in migration research. Additionally, other topics covering the field of migration geographical research are welcome.

Please send proposals for contributions with a title and a short abstract (max. 300 words) to gomesdematos@em.uni-frankfurt.de by 1 September 2024. We specifically encourage formats beyond the classic presentation – please also consider submitting ideas in that concern. The conference will mainly be held in German, but presentations in English and other languages (after consultation) are also welcome and possible. We are looking forward to an exciting and lively conference.